



## **Adopter l'Humilité et le Dialogue**

**COLOGNE, Allemagne** - Du dimanche 16 février au mardi après-midi 18 février 2025, les confrères de Belgique, des Pays-Bas et d'Allemagne se sont réunis à Marianheide pour une rencontre régulière pleine de sens. En plus de partager nos expériences pastorales dans nos régions respectives, nous avons eu l'opportunité d'écouter un discours inspirant du Père Xavier Alangaram, SVD, sur le thème: « *Les Changements et les Défis de la Vie Missionnaire Religieuse en Europe* ».

Bien que ce thème ne fût pas nouveau pour nous, puisqu'il avait déjà été abordé à plusieurs reprises, l'approche du Père Xavier a ravivé notre esprit et notre engagement à redécouvrir et à renouveler notre esprit missionnaire montfortain dans nos missions respectives. Comme il l'a dit, nous avons souvent l'impression de tout savoir. Cependant, cette attitude peut devenir un piège dangereux pour un missionnaire. Nous devons rester humbles et toujours prêts à apprendre et à grandir, même après des années de ministère.

Le Père Xavier nous a rappelé le concept de "Vita Consecrata", l'appel à vivre en tant que religieux qui ne se contentent pas de transmettre les valeurs de la foi, mais qui vivent aussi une

"transfiguration", une transformation profonde à l'intérieur de nous-mêmes. Le plus grand défi auquel nous faisons face est la sécularisation. En Europe, beaucoup de personnes rejettent l'existence d'un Dieu transcendant tout en acceptant ce qui est immanent – ce qui est visible et tangible. Cela a conduit au relativisme, où tout est perçu comme « acceptable ». C'est le moment pour nous, en tant que missionnaires, d'offrir un dialogue prophétique, non seulement pour parler, mais pour inviter les autres à réfléchir profondément et à grandir ensemble dans la bonté.

Après la rencontre, le Père Francis nous a conduits à la magnifique Cathédrale de Cologne. Être là, contempler la grandeur de l'architecture et ressentir la paix de cet endroit nous a donné un nouveau souffle. Comme la cathédrale solide, notre mission doit rester ferme, même si le monde autour de nous continue de changer.

L'esprit que nous avons acquis lors de cette rencontre nous encourage à renouveler constamment notre mission. Rire, partager la joie et engager un dialogue rempli d'amour sont des moyens pour nous de porter la lumière du Christ dans un monde de plus en plus assombri par la sécularisation.

Dans cette rencontre, nous avons redécouvert l'esprit missionnaire montfortain, qui ne se concentre pas seulement sur nous-mêmes, mais qui ose inviter les autres à grandir ensemble dans la lumière de Dieu.

Que cet esprit ne reste pas seulement vivant lors de ces rencontres, mais qu'il continue de se déverser dans chaque pas que nous faisons dans notre ministère. Ainsi, notre mission en tant que missionnaires montfortains apportera plus de lumière dans un monde en constante évolution.

Au nom des confrères de Belgique, des Pays-Bas et d'Allemagne

*Stefan MUSANAI, SMM.*